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Tra i principali sostenitori di Al-
berto Di Girolamo in questa fase
della campagna elettorale c'è

anche Salvatore Ombra. Una scelta che
ha sorpreso tanti, tenuto conto che, tre
anni fa, Salvatore Ombra si trovava dalla
parte opposta rispetto al Pd.  Com'è ma-

turata questa decisione? Il mio è un so-
stegno convinto. Con Alberto Di
Girolamo avevo fatto un ragionamento
progettuale e secondo me ha le carte in
regola per poter fare il sindaco di questa
città, che non ha bisogno di progetti di
grandissima levatura, ma di normalità.
Non che i progetti non servano, ma negli
ultimi tre anni la normalità era stata per-
duta e adesso va riconquistata. Il suo in-

tervento al comizio finale di Piazza

Loggia è stato ripreso da Massimo

Grillo, che l'ha definito “imbaraz-

zante”. Non capisco perché. Mi chiedo
se non debba essere lui imbarazzato ri-
spetto a Salvatore Lombardo che è stato
in passato suo avversario e adesso lo so-
stiene. Grillo ha anche detto che lei

avrebbe scelto Di Girolamo perché le

avrebbe dato garanzie su una serie di

cose che le stanno a cuore: un assesso-

rato, il ritorno all'Airgest, il 118...

Nulla ho chiesto e nulla avrei potuto
chiedere. Anche perché Grillo è rimasto
lontano dalla politica per nove anni e
non ha riferimento regionali e nazionali.
Smentisco categoricamente l'attribu-
zione a me di un assessorato con Alberto
Di Girolamo. Lo seguo perché mi sem-
bra corretto che chi ha un ruolo nella so-
cietà civile debba spendersi per
l'elezione del sindaco di Marsala. Non ci
sono altri motivi sotto. Poi io ho parte-
cipato alla selezione dei super manager
della Regione. Eravamo 1626, siamo ri-
masti in 30. Ci sono arrivato con i miei
piedi e le mie forze. Nella mia vita fac-
cia da 30 anni l'imprenditore e vivo del
mio lavoro. Non ho bisogno di chiedere
niente a nessuno. Lei ha partecipato

alle riunioni del tavolo di Salvatore

Lombardo... E poi ne sono uscito.
Avevo messo dei paletti nella defini-
zione di una coalizione. Invece si era co-
minciato ad aprire a tutto e tutti, dall'ex

Msi a Rifondazione. Poi c'erano degli
elementi che con me erano incompatibili
alla luce di quello che era successo nel-
l'ultima campagna elettorale. Inoltre,
erano emersi dei progetti che avevano
scarse possibilità di essere realizzati.
Preferisco un'amministrazione che si oc-
cupa prima dei principali problemi della
città, per poi pensare ad altro. [ ... ]

...continua in seconda
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Seggi: ecco i criteri
di assegnazione 

Per la Sezione Elettorale
Centrale ora è ufficiale,
si andrà al ballottaggio

tra Alberto Di Girolamo e Mas-
simo Grillo. Si tratta dell'or-
gano che si riunisce in via
Cammareri Scurti nella sede
che ha ospitato il seggio eletto-
rale numero uno. A presiedere
la commissione il presidente
del Tribunale di Marsala, Rai-
mondo Genco. Nella mattinata
di oggi è stato comunicato che
l'esame dei verbali contenenti i
voti espressi dagli elettori rela-
tivamente ai quattro candidati
alla carica di sindaco di Mar-
sala, avevano dato l'esito che
ufficiosamente si conosceva.
Sarà ballottaggio. I marsalesi
torneranno alle urne domenica
14 e lunedì 15 per scegliere chi
occuperà la carica di primo cit-
tadino nei prossimi cinque anni.
Ieri invece si sono rincorse le
voci più disparate circa l'attri-
buzione dei seggi per il rinnovo
del Consiglio Comunale. Ab-
biamo detto che la proclama-
zione dei trenta consiglieri
avverrà dopo il turno di ballot-
taggio, naturalmente i primis-
simi di ogni lista che ha
superato lo sbarramento del 5%
previsto dalla legge, possono
già “festeggiare”. Per gli altri
occorre attendere per quanto
l'ufficialità si avrà soltanto nei
giorni successivi al turno di bal-
lottaggio. Si possono già indi-
viduare i nuovi inquilini di
palazzo VII Aprile in quanto,
secondo il criterio di attribu-
zione dovrebbero essere in 24 i
seggi già indivuduati, 12 toc-
cherebbero al raggruppamento
di Alberto Di Girolamo, 11 an-
drebbero alla parte che si rico-
nosce nel candidato Massimo
Grillo, uno andrà certamente al
Movimento 5 Stelle. Alla coa-
lizione risultata apparentata con
il candidato sindaco vincente,
sarà assicurato il raggiungi-
mento della quota 18 consi-
glieri. Se dovesse vincere di
Girolamo ai 12 già individuati
si aggiungerebbero sei consi-
glieri. Se a prevalere sarà il rag-
gruppamento che fa capo a
Massimo Grillo i suoi già indi-
viduati consiglieri passerebbero
a 18. In questo caso l'attribu-
zione avverrebbe “sottraendo”
un seggio alla coalizione per-
dente, per permettere ai Gril-
liani di raggiungere quota 18.
Uno resterebbe comunque asse-
gnato ai pentastellati. Vogliamo
però ribadire che si tratta di cal-
coli non ufficiali e che la parola
definitiva spetta alla sezione
elettorale centrale che esami-
nerà i risultati delle liste al ter-
mine del turno di ballottaggio. 

18 andranno alla coalizione
vincente 12 alle opposizioni

SALVATORE OMBRA

L’ex manager dell’Airgest: “Marsala ha bisogno di normalità e di un progetto turistico”POLITICA

Ombra: “Di Girolamo può far bene. Grillo
ha scelto alleati incompatibili con me”
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“Non sono mai stato contattato
per discutere di sport o del Mar-
sala Calcio, squadra cui ho ri-
volto i miei complimenti in
occasione della conquista della
serie D con un comunicato
stampa, e ai cui festeggiamenti
ho anche partecipato da candi-
dato sindaco e da marsalese. Nel-
l’ambito dei tavoli tematici che
ho voluto per accogliere il con-
tributo di idee dei cittadini su
vari aspetti della vita della nostra
città, ho volutamente dedicato
spazio allo sport. Mi stupisce sa-
pere che è stata impossibile
un’interlocuzione con me dal
momento che ho sempre dichia-
rato il mio appoggio allo sport”.
Lo ha dichiarato con un comuni-
cato stampa, il candidato sindaco
Alberto Di Girolamo. Secondo il
medico marsalese, la mancanza
di dialogo proviene da una per-
sona – ovvero il Presidente di-
missionario del Marsala 1912,
Luigi Vinci - candidata inizial-
mente nella lista Democratici per
Marsala, per poi fare un passo in-
dietro e candidarsi con la lista
“Forza Marsala” in sostegno del
candidato Massimo Grillo.

“Questo progetto consente di essere e vivere la comu-
nità dando una mano e ricevendone e un’altra, per-
fettamente in linea con il percorso iniziato da questa

amministrazione, per portare colore, sapere bellezza e conoscenza
nei quartieri popolari”. Con queste parole il sindaco di Petrosino,
Gaspare Giacalone, ha introdotto la conferenza stampa del pro-
getto “I Lumi della solidarietà”, presentato nell’aula consiliare del
Comune. Si tratta di un progetto finanziato dalla “Fondazione con
il sud” che vede coinvolte, in rete: l’Auser Petrosino, Auser Mar-
sala, Avis Provinciale, Andos (Marsala), Associazione Trinacria-
Guardie Ambientali di Petrosino, Associazione Misericordia di
Petrosino. La somma stanziata ammonta a 40mila euro. “Il pro-
getto – ha detto la coordinatrice Stefania Pellegrino – si muove su
due binari, da un lato potenziamento e ampliamento servizi che la
rete ha già offerto in passato, cercando di individuare criticità e su-
peradole. Dall’altro lato la riqualificazione di tre quartiere popolari:
due a Petrosino, in via Gioberti e San Giuseppe e uno a Marsala,
in contrada Strasatti, nell’area di piazza Padre Pio. Faremo tappeti
di colore, street art, murales, lab creativi, di cucina, pittura, e cucito
per le famiglie. Già in passato ci siamo occupati di alfabetizzazione
per le donne straniere, ma abbiamo compreso che molte non po-
tevano partecipare perché non avevano a chi lasciare i loro bam-
bini, ora abbiamo previsto l’animazione pomeridiana per i loro
figli. Abbiamo potenziato la linea del filo d’argento, pensando di
poter aver supporto psicologico con tre psicologi. Il progetto finirà
nel novembre 2016, ma faremo degli interventi che puntano a du-
rare oltre il progetto stesso: l’orto di quartiere e i giochi per bam-

bini, creando comitati di quartiere affinché le cose costruite pos-
sano andare avanti”. Destinatari le famiglie, gli anziani, i disabili,
gli stranieri. “ Con il progetto I Lumi della Solidarietà che abbiamo
sposato sin dall’inizio, abbiamo una missione, che è quella di por-
tare colore, sapere, conoscenza e bellezza, dove fino a questo mo-
mento non ci sono stati. E’ una sfida e un impegno che prendiamo,
noi come amministrazione assieme alle associazioni che collabo-
rano all’iniziativa”. La conferenza, ha visto i ringraziamenti da
parte degli assessori Marcella Pellegrino e Federica Cappello, ma
è stata chiusa da Giuditta Petrillo, vice presidente CeSVoP (Centro
di servizi per il volontariato di Palermo),  che ha fatto sapere che
a metà percorso nei quartieri saranno installati dei gazebo, che pun-
tano a diventare “spazi comuni di condivisione” e ha annunciato
gli Open Day “I Lumi della Solidarietà”, che si svolgeranno, oggi
5 giugno, alle ore 10.30 presso Piazza Padre Pio a Strasatti (Mar-
sala) e il 6 giugno,  a Petrosino, sempre alle 10.30, presso il quar-
tiere “Via Gioberti” e  alle 17 presso il quartiere “San Giuseppe”.
[ c. p. ]

Le amministrative del 2015 verranno ricordate, tra le altre
cose, come quelle che hanno visto per la prima volta l'in-
gresso a Sala delle Lapidi del Movimento 5 Stelle. A rappre-

sentare i pentastellati a Palazzo VII Aprile sarà, come anticipato nei
giorni scorsi, l'architetto Aldo Rodriquez, primo degli eletti. “La mia
elezione – sottolinea - è frutto di un lavoro fatto da ragazzi splendidi
che hanno dato l'anima per fare in modo che qualcosa potesse cam-
biare a Marsala”. La lista, però, si è fermata ben al di sotto della

percentuale ottenuta dal candidato sindaco Antonio Angileri.

Le amministrative sono un terno al lotto. Troppi candidati, troppi
parenti... Avremmo voluto qualcosa in più, ma la lista è andata be-
nissimo con 5 persone sopra i 200 voti. La cosa più importante è
che tanti si stanno avvicinando al movimento. Di solito il M5S non

si apparenta al ballottaggio. Sarà così anche stavolta?Abbiamo
una linea ben precisa a livello nazionale. Come Movimento, non
andremo a votare. Anche se con un apparentamento potremmo avere
un altro consigliere. E' questione di coerenza e trasparenza. Come

interpreterete la vostra presenza a Sala delle Lapidi? In Consi-
glio il nostro lavoro sarà all'insegna della coerenza e della traspa-
renza. Ben vengano gli atti deliberativi che consentiranno una ripresa
dell'economia della città. Ma se vedremo personalismi o provvedi-
menti che mirano a favorire le lobbies, ci metteremo di traverso
senza scendere a compromessi con nessuno. La settimana scorsa

è stato presentato il vostro piano sul decoro urbano, messo a

punto dal M5S di Marsala. C'è la possibilità di mettere questo

progetto, che cambierebbe con pochi soldi il volto della città, a

disposizione della prossima amministrazione comunale? An-
dremo a portare questi progetti al prossimo sindaco, chiunque vinca.
E' finita definitivamente la guerra dei gruppi nel M5S di Mar-

sala? La diatriba interna c'è stata, ma è stata costruttiva. Tutto è stato
recuperato lavorando per una candidatura comune, quella di Antonio
Angileri, una persona splendida. Qualcuno, come Vincenzo Forti,

è rimasto fuori. Lo conosco poco. Rispetto le sue posizioni, va vor-
rei che lui rispettasse le nostre. [ vincenzo figlioli ]

Approda in Consiglio comunale per la prima volta un rappresentante del Movimento 5 Stelle

Rodriquez: “In Aula con coerenza e trasparenza”
POLITICA

[ Ombra: “Di Girolamo può far bene. Grillo ha scelto al-

leati incompatibili con me” ] - Si aspettava Lombardo

al fianco di Grillo? Mi ha stranizzato, hanno storie di-
verse. Poi, ognuno fa quello che vuole. Dopo di che, la
gente decide con il voto. E io voglio fare un appello alla
città, affinché partecipi al ballottaggio. Mai tirarsi fuori
dal voto. Ogni volta che si lascia fare ad altri, la folla sce-
glie sempre Barabba. Cosa serve per rilanciare la città?

Serve un progetto turistico, che realmente metta Marsala
al centro della provincia, coinvolgendo anche i territori li-
mitrofi. Serve un progetto che passa dal cambio del nome

dell'aeroporto, ma soprattutto da azioni volte a far cono-
scere la nostra città in ambito internazionale, con la crea-
zione di un evento “cult”, come a San Vito, senza
dimenticare l'importanza dell'accoglienza turistica, della
pulizia della città e delle spiagge. Se a questo aggiun-
giamo il progetto del porto turistico, che è stato osteggiato
in tutti i modi, allora abbiamo fatto “bingo”. Questo è
quello che bisogna fare per invertire la tendenza. E' quello
che avrei fatto se fossi diventato sindaco e adesso, tutto
ciò, fa parte del programma di Alberto Di Girolamo.
[ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA

Bellezza e tante attività per la riqualificazione sociale di tre quartieri popolariPETROSINO

Presentato ieri “I Lumi della solidarietà”

UN MOMENTO DELLA CONFERENZA STAMPA

Di Girolamo: “Mai 
cercato da Luigi Vinci”

AMMINISTRATIVE 2015

Il candidato sindaco di Marsala,
Massimo Grillo, torna ad invitare
Alberto Di Girolamo al confronto
pubblico in vista del ballottaggio
che si terrà il 14 e 15 giugno pros-
simi. “E’ arrivato il tempo di avere
rispetto per i cittadini e per le regole
della democrazia, se si vuole pun-
tare all’amministrazione della città
di Marsala.  Se non è stato possibile
farlo nella prima parte della cam-
pagna elettorale, mi auguro si possa
fare ora che siamo in vista del bal-
lottaggio – ha detto l'esponente del
centrodestra -. Un candidato sin-
daco non può fuggire dal confronto
sui programmi, sulle scelte e le idee
progettuali per la città che i cittadini
devono poter conoscere per poi
fare le loro scelte.  E’ un diritto co-
noscere bene i due candidati. Un
nuovo modo di intendere e di fare
la politica non può prescindere da
questo che rappresenta un motivo
sicuro di trasparenza e rispetto
verso gli elettori”.

Grillo invita Di Girolamo
al confronto politico

AMMINISTRATIVE 2015

Il deputato regionale del Pd Nino
Oddo torna a commentare l'esito
del primo turno elettorale a Mar-
sala, soffermandosi, in particolare,
sul risultato della lista del Psi. “I nu-
meri sono una bella cosa. Danno la
consistenza esatta di un risultato. I
3700 voti e l’ 8.30 % conseguito
dai socialisti a  Marsala, quinta città
della Sicilia, ci ricolloca quali pro-
tagonisti della scena politica. Con-
fermato l’ asse Pd-Psi , nucleo
portante del centrosinistra, che "ri-
schia", in una provincia storica-
mente moderata, di chiudere la
partita per il sindaco con quasi il
49% già al primo turno. Compli-
menti ai compagni, dirigenti, can-
didati e militanti che a Marsala
hanno lavorato per questo risul-
tato. Ringrazio tutti i candidati e
gli elettori che hanno contribuito a
questo successo".

Oddo (Psi) esulta per
il risultato della lista

ALDO RODRIQUEZ

L’attività dell’ambu-
latorio di “Nefrolo-
gia Interventistica”

del reparto di Dialisi del-
l’ospedale “Paolo Borsel-
lino” di Marsala, unico
nell’ambito dell’intera Asp
trapamese, si è ulteriormente
arricchita di una nuova of-
ferta sanitaria rappresentata
dal confezionamento delle fi-
stole artero-venose per emo-
dialisi. Le FAV rappresentano
infatti l’accesso vascolare di
scelta per il paziente emodia-
lizzato in quanto, a parità di
flusso, presentano minore incidenza di complicanze e una più
lunga sopravvivenza rispetto alle protesi e ai cateteri venosi cen-
trali. Questa nuova attività è stata possibile grazie a una intensa e
fattiva collaborazione con il primario del reparto di Chirurgia va-
scolare, Michele Tumbarello. Nel reparto, diretto da Gaspare
Oddo, sono presenti anche l’ambulatorio di nefrologia e quello
di dialisi. “L’insufficienza renale cronica – spiega Oddo – è una
patologia evolutiva che può rendere necessario il ricorso al trat-
tamento emodialitico. La nostra mission è la presa in carico dei
pazienti affetti da patologie di competenza nefrologica. Nel corso
degli anni, grazie al costante lavoro dell’intera equipe e al soste-
gno dell’Asp, l’obiettivo è stato quello di arricchirsi sempre di
nuove prestazioni, fornendo così al paziente la possibilità di essere
seguito nelle varie fasi dell’insufficienza renale, dall’esordio della
patologia alla fase terminale con la dialisi”. L’ attività dell’ambu-
latorio di nefrologia interventistica, inizialmente rivolta al solo
posizionamento dei cateteri temporanei in regime di urgenza, si
era già arricchita precedentemente con il posizionamento dei ca-
teteri permanenti tunnellizzati. “Cerchiamo di offrire agli utenti
della nostra provincia – commenta il direttore generale dell’Asp,
Fabrizio De Nicola – la possibilità di curarsi il più possibile in que-
sto territorio, fornendo sempre nuovi servizi e prestazioni, nono-
stante le note criticità, soprattutto in tema di personale sanitario”.

Consentono una cura eficace per i malati

Borsellino: al reparto
Dialisi arrivano le FAV

SANITÀ

GASPARE ODDO



RUBRICHE - CULTURA - COSTUME & SOCIETÀMARSALA C’È

PAG. 3

Presso la sede dell’A.D. Scacchi Lilybetana, in via Frisella, 65 a Marsala, si
è svolto il V Torneo giovanile “Michail Tal”, a conclusione del ciclo di le-
zioni della stagione 2014/2015. Il torneo, riservato a giocatori juniores non

classificati, ha visto al via 22 ragazzi e ragazze, suddivisi  nell’Open A, rivolto ad
Under 16-14-12, e nell’Open B, riservato ad Under 10 e 8. Nell’Open A ha trion-
fato Andrea D’Arpa, che ha avuto la meglio su Francesco Bevilacqua e Costanza
Ingianni; nell’Open B la vittoria è andata a Riccardo D’Arpa, fratello minore di

Andrea, che ha preceduto
la piccolissima Bianca Pi-
pitone (6 anni da com-
piere) e Federica Montalto. La direzione del torneo è stata affidata al giovane
arbitro regionale Michele Colicchia. I dirigenti e i tecnici della società scacchistica
lilybetana, nel corso della premiazione, hanno dato appuntamento ai propri ragazzi
per un nuovo ciclo di lezioni a partire dal mese di settembre, ricordando comunque
i numerosi appuntamenti agonistici che caratterizzeranno i mesi estivi, primo fra
tutti il Campionato Regionale Giovanile Rapid Play, che si volgerà a Castellamare
del Golfo il prossimo sabato 6 giugno.

Il V Trofeo giovanile è stato organizzato nella sede dell’A.D. Lilybetana in via FrisellaSCACCHI

I fratelli D’Arpa vincono il “Michail Tal”

Si inaugura oggi, alle ore 18,
presso la  Sala Cavarretta del
Convento del Carmine, la mostra

personale dell’artista Sal Giampino
(Giano) dal titolo “HABITUS. L’iden-
tità naturalmente instabile”. Il percorso
espositivo propone sia opere pittoriche
che installazioni. L’evento verrà presen-
tato da Carla Ricevuto nelle vesti di cu-
ratrice della mostra e da Nino
Contiliano. “Sal Giampino/GIANO, at-
traverso la sua espressione artistica ci
racconta, denunciandolo, che nel nostro mondo esistono abiti so-
ciali, differenze estetiche e luoghi comuni. Nelle sue opere non
troverete mai un’esaltazione del fascino esteriore o la compo-
stezza di un canone di bellezza, ma un punto di partenza e un
percorso indicativo per ri-conoscersi”. L’esposizione potrà essere
visitata fino al 15 giugno tutti i giorni, tranne il lunedì, dalle ore
10 alle 13 e dalle 18 alle 20 (festivi inclusi). 

Habitus, la mostra di
Giampino al Carmine

Si inaugura oggi con Ricevuto e ContilianoARTE /1

Si inaugura oggi, alle ore 16,
nella suggestiva cornice
della Chiesa San Pietro di

via XI Maggio a Marsala, la perso-
nale di pittura dell’artista marsalese
Vincenzo Pellegrino. Reduce dalla
mostra “L’altro lato di lei” nello spazio “Arte al 32” in via Sarzana,
Pellegrino esporrà le proprie opere, tele ricche di colori e suggestive
immagini realizzate con acrilico o olio. La mostra resterà aperta al
pubblico fino al prossimo 14 giugno. L’ingresso è libero. 

Nella Chiesa S. Pietro
espone Pellegrino

L’artista inaugura oggi alle 16 la personale  ARTE /2

INIZIATIVE

Enzo Alagna, 50
anni da confratello

Enzo Alagna è un marsalese
che vive in America dal
1963, precisamente a Boston
ma che non dimentica della
sua terra natia. Così ogni
anno da 50 anni, torna a
Marsala in occasione di uno
degli eventi più importanti
per la nostra tradizione: il
Venerdì Santo. Enzo Alagna
infatti, è confratello dell’Ad-
dolorata dal ’57. Quest’anno,
in prossimità della Santa Pa-
squa, la Confraternita ha ce-
lebrato i 50 anni di
appartenenza consegnando
ad Alagna e a tutti i fedeli
membri che hanno festeg-
giato l’ambito traguardo, una
medaglia con la madonnina.
“Per me è un onore ricevere
questo riconoscimento – ci
ha detto il signor Alagna –
dopo anni ed anni di amore
verso la mia Città di origine
e verso il Santuario dell’Ad-
dolorata, un’assoluta e sen-
tita devozione per la
Madonna e per la festività
del Venerdì Santo”.  [ c. m. ]

CINEMA GOLDEN

In Sala il siciliano
“Fuori dal coro”
Al Cinema Golden di Marsala
arriva "Fuori dal coro", opera
prima del regista siciliano Sergio
Misuraca. Partito per Hollywood
a 21 anni, con il sogno di dirigere
Robert De Niro, Misuraca è fi-
nito con il lavorare come cuoco
in uno dei locali di Los Angeles
gestiti dall'attore. Dario (Dario
Raimondi) e Nicola (Alessio Ba-
rone), sono due giovani disoccu-
pati, che trascorrono le loro
giornate tra spinelli, giri in mo-
torino e arte d’arrangiarsi. Dario
decide di svolgere un lavoretto
per un personaggio influente del
suo Paese, il "Professore": dovrà
consegnare a Roma una busta
contenente dei documenti. La
busta deve essere però nascosta
e Dario chiede all’amico Nicola,
abile tappezziere, di celarla nel
sedile della sua auto. Una volta a
Roma, la consegna si rivela più
complicata del previsto, a partire
dal fatto che la persona che deve
fare da tramite altro non è che
suo zio Tony (Alessandro
Schiavo) . Ma al momento della
consegna, la busta sembra essere
sparita. Zio e nipote sono co-
stretti a scappare in Sicilia per re-
cuperare la busta e salvare la
pelle. L’aiuto alla scenografia è il
marsalese Claudio Lo Forte. La
proiezione dalle 20 alle 22.
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Si cunta e s'arricunta....!............ allura……
viremu ! E' l'inizio di tutti "li cunti" che si
raccontavano, nelle lunghe sere d'inverno, "
'ntornu  o braceri". Questi "cunti", con la loro
varietà e la loro ricchezza, hanno documen-
tato da soli la vitalità della tradizione popo-
lare siciliana, anche dove essa mancava;
vitalità di un materiale tradizionale che si è
fatto “cuntu” sulla bocca di individui, che
narravano o che poi riascoltavano in un de-
terminato ambiente familiare dove per  fa-
miglia ( quella di una volta….attenzione ! )
s’intendeva quella estesa ai parenti più pros-
simi…..fratelli, sorelle, zii, cugini, cognati
…..cognate ……etc. Nelle nostre contrade
(quindi nell’ambiente contadino)  i narratori
di questi “cunti”, sono stati uomini e  donne
che, nella cerchia familiare li avevano ap-
presi, come per tradizione, dai propri nonni,
in un passaparola  di generazione in genera-
zione.. Fino all'immediato dopoguerra (anni
50/60)  i “cunti”  erano comunemente rac-
contati ad un pubblico di grandi e piccoli in-
sieme…..poi l’avvento della tv …
..(lasciamo perdere ! ).  "Li cunti", ad ogni
modo, erano caratterizzati dal “personaggio
cuntista”, la cui proprietà e ricchezza di lin-
guaggio e la mimica, li rendeva più o meno
drammatici, o più o meno divertenti.  Era
proprio questa viva partecipazione, questa
“comunicativa” espressa da chi li “cuntava”
, con considerazioni ed aggiunte personali,
che li rendeva più coloriti.. Ed ecco che
molto spesso colui o colei che raccontava…
…, quasi magicamente si calava talmente
nel racconto che, alla fine, ne diventava pro-
tagonista. Oggi, secondo me, queste "leg-
gende del popolo" non vanno rielaborate, ma
ne va conservata la trascrizione parlata e la
pronunzia propria.  Le interpretazioni dei vo-
caboli, andrebbero trasmesse pari pari,  come
provengono dalla bocca dei popolani. Il
“cuntu” che questa settimana Vi propongo,
come diceva Ciccio Bilello -che lo “interpre-
tava” mirabilmente fino a far commuovere
vecchi e bambini-  è una dedica alla “Beddra
Matri” (la Madonna  !). Ho dovuto tradurlo
per un’espressa richiesta di alcuni cari lettori

non siciliani , pur sapendo che l’originalità
del dialetto arricchisce lo stato emotivo del
“cuntu”...e come diceva lui (Ciccio Bilello
qui a Birgi ! ): “Si cunta e si arricunta...!...al-
luraaaa... viremu ! Ora Vi cuntu chiddru r’à
Littra a Bedra Matri ! (la lettera alla Ma-
donna) …. sintiti….sintiti !                    C’era
na vota, in un piccolo paese ….”facemu Pa-
ceco ?”….  un “picciottu” che viveva la sua
vita nel timore di Dio. Ma capita, certi voti,
che i guai cadono addosso proprio a chi non
li merita. Un giorno, questo giovane, - u vu-
lemu chiamari Vicienzu ?  - di ritorno di “tra-
vagghiari”, camminava per i fatti suoi lungo
una strada, quando, dietro a una curva, si
trovò, all'improvviso, dinanzi…. un uomo
steso per terra. Avvicinatosi si  “calò pi dda-
ricci aiutu”, ma  ddù mischinu era già spirato.
Alcuni passanti, vedendolo da lontano pie-
gato sul corpo, sospettarono di lui e lo de-
nunziarono ai “carrabbineri” che subito
l’arristarunu. Trascorse un anno in carcere e
venne il giorno della causa. L'accusato in-
vocò giustizia con le preghiere…… affidan-
dosi  alla Madonna, ma le prove erano tutte
contro di lui. ….”- Dimmi, mio buon gio-
vane, - gli chiese il giudice - chi è il tuo av-
vocato? “ e Vicienzu rispose : “U mè
avvocatu ? …. è a Beddra Matri…….iddra
u sapi ca sugnu nuccienti ! “…..Quando però
vide che le cose si mettevano male, comin-
ciò a pregare  con il cuore in mano: -“…
Beddra Matri mia,, tu conosci tutta la mia
vita, eppure vi sono dodici testimoni che
stanno dicendo il falso: illumina tu la loro
mente e quella del Giudice. In ogni caso,
concedimi almeno la forza di abbracciare
con coraggio la morte e di salvare l'anima
mia. ! “…..E la Beddra Matri  ? :…..”sintiti
chi ffici ….quannu c’è la fede ! Picciotti aviti
a sentiri ….! “…... Mentri u Jurici  (il giu-
dice) stava, allora, per pronunziare la con-
danna a morte,  dal  tetto “apparve” un foglio
che, dopo aver volteggiato in aria lenta-
mente, andò a posarsi proprio sulla scrivania
del Giudice (!).....il quale incuriosito inter-
ruppe la lettura della sentenza, prese il foglio
e vi lesse quanto vi era su scritto: le lettere

erano tracciate a caratteri d'oro e scagiona-
vano Vicienzu dall'accusa di omicidio. Il giu-
dice leggeva, e nello stesso tempo
“chiancieva” per la sorte di quel giovane
sfortunato. Alla fine, portando il fazzoltetto
sugli occhi per asciugarsi le lacrime, disse: “
Liberate l’imputato….”stù picciottu avi a
cuscienza pulita, mettetilu a  libirtà  ! “  …
.Poi  chiamannusi o latu a Vicienzu …. che
era sempre rimasto  tranquillo e fiducioso,
gli disse : “ Senti ccà , ma dimmi……chi ti
ha dato la forza di sopportare l'infamia del-
l'accusa e le pene del carcere?  - Vicienzu
sorrise e parrannu piano piano  arrispunniu :
“ … la fede. ! “...– ...La fede? ….e in chi?   .”
Signò Jiudice, – aggiunse Vicienzu – fin da
piccolo, mè Matri –bonanima- m’insignò a
pregare ed io ( comu tutta a mè famigghia )
ho sempre nutrito una grande devozione per
la “Beddra Matri r’ù Rusariu”: per lei ogni
sira dicu “u Rusariu”, sugnu dubitatu alla
Beddra Matri nn’à mè Parrocchia, per lei
ogni anno vado a faricci u viaggiu a peri !…
e io “ u sapieva” che non mi avrebbe mai ab-
bandonato !! - Colpito da tanta devozione,  il
giudice lo abbracciò e da quel giorno di-
venne, anche lui, un fedele “deputato” della
Congregazione  alla Beddra Matri r’ù Rusa-
riu…..in quella Parrocchia r’à Spagnola !---
--- Lu cuntu è lestu, lu cuntu è finutu, un
sacciu  un sacciu si a vuatri v'ha piaciutu…
ma sentu un ciavuru ! ….. Lu fumu  ac-
chiana di la ciminia, grapiti lu furnu e man-
ciati cu mmia !    e….  Ccù  ssaluti !

...La Madonna del SS.mo Rosario! (ovvero quando la fede fa miracoli! )

M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di
Franco Gambino

Si voli a Marunnuzza!
L.Vigo – Racc- Ampl.ma Canti Popol. Siciliani

Appendice alla sventura – pag. 493 n. 3139

Amici Amici chi mPalermu  jti,

Mi salutati  ddà bedda citati,

Mi salutati li frati e l’Amici,

Puru ddà vicchiasredda di mè Matri.

Spiatinni , di mia chi si nni dici,

Si li mè cosi sunnu cuitati

Giacchi si voli  a Marunnuzza  comu si dici,

Di novu  cci haju a ghiri a libirtati 

LA PREMIAZIONE DELL’OPEN A

SAL GIAMPINO

LA PREMIAZIONE DELL’OPEN B

ENZO ALAGNA
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Mai quanto in questi giorni appare
attuale l’ultimo libro di Roberto
Tumbarello. È una ricerca delle

origini del degrado in cui versiamo, un sag-
gio prettamente politico, ma al di sopra delle
parti. L’autore non difende ideologie, né col-
pevolizza solo i politici per la crisi morale
che stiamo attraversando, ma soprattutto gli
elettori. In democrazia – dice – è col voto che
si fanno le scelte politiche e si decide come
gestire il paese. Non essendo consapevoli di
tale importanza, noi stolti lo cediamo a
chiunque ci prometta la luna. Sprechiamo
anche l’applauso, che è come il voto. È una
ricchezza di cui non apprezziamo il valore.
Ritenuto altamente educativo anche dalla
Chiesa perché, pur essendo prettamente
laico, trasmette una morale che coincide con
quella cattolica.«È, in realtà, un inno alla vita
che è meravigliosa anche se vissuta su una
sedia a rotelle. Basta essere ricchi di amore e

capaci di sognare. Tutti dovrebbero leggerlo,
sia chi fa politica, sia chi dalla politica deve
difendersi. Soprattutto i giovani, che, privati
della possibilità di sognare, debbono difen-
dere il proprio futuro», dice l’autore. “O la
borsa o la vita” sarà presentato al Seminario
Vescovile di Trapani, lunedì 8 giugno alle 18.
Il libro invoca una temporanea pacificazione
nazionale per potere scegliere i personaggi
migliori, finora dimenticati dalla politica per-
ché ancora aizzati l’uno contro l’altro, di de-
stra o di sinistra, fascisti e comunisti. Siamo
rimasti indietro rispetto agli altri paesi che si
sono evoluti. Non si può vincere il giro d’Ita-
lia gareggiando sulle stesse biciclette che
usavano Bartali e Coppi. Lo scrittore dà
anche molti suggerimenti alla politica che
non ha capito di non vivere più in epoca in-
dustriale. Quindi, non è con la crescita del
PIL che diminuirà la disoccupazione. Es-
sendo ormai tutto informatizzato, bisogna

concepire attività in cui l’uomo non possa es-
sere sostituito dalla macchina. Perché il la-
voro è un diritto naturale. Tutti, anche chi non
è colto né intelligente deve avere un’occupa-
zione. Bisogna investire, quindi, nel turismo,
nelle città d’arte, nell’enogastronomia, nella
pesca, nell’agricoltura pregiata e soprattutto
nella genialità degli italiani.

Maria Grazia Sessa

SPORT - NEWS - LETTERE

La marsalese Elena Lom-
bardo ha vinto il Trofeo
“Diego Giardina” di ka-

rate svoltosi a Caltanissetta.
Una tappa importante per gli
atleti della Shotokan do club
Karate di Marsala diretti dal
Maestro Vito Genna. Elena è
un nuovo volto per la palestra
lilybetana che, come confer-
mato dal suo allenatore, dimo-
stra come con impegno,
costanza e propensione al sacri-

ficio si ottengono ottimi risul-
tati. “E’ stata una tappa impor-
tante per tastare la condizione
dei miei ragazzi – ha detto
Genna -. Sono sicuro che senti-
remo spesso parlare di Elena
che sotto certi aspetti ricorda
Valentina Vocaturi, ormai cam-
pionessa affermata. Ora la sta-
gione volge al termine e ci
aspettano gli esami di grado è
nei primi di luglio il tanto sospi-
rato Europeo di Glasgow”. 

L’atleta marsalese della Shotokan do club conquista un podio importanteARTI MARZIALI

Elena Lombardo vince il Trofeo “Giardina”
Luigi Vinci ha ufficializzato nel corso di una

conferenza stampa riservata agli addetti ai
lavori la volontà di lasciare la presidenza

dello Sport Club Marsala 1912. Al termine di una
stagione esaltante, il presidente Vinci ha deciso di
dimettersi per i reiterati problemi con il d.g. Matteo
Gerardi. “Dimissioni irrevocabili” ha affermato lo
stesso Vinci a margine dell’incontro con i giornalisti
convocati alle 18.30 presso la sala conferenze dello
stadio “Nino Lombardo Angotta”. La comunica-
zione ufficiale è avvenuta oggi ma la raccomandata
alla società è stata inviata lo scorso 30 maggio.

CALCIO

Marsala 1912: Luigi Vinci si dimette

Tre atleti della Polisportiva Marsala Doc hanno partecipato, a Palermo, alla prima
edizione della Maratona di Sicilia, valevole come Campionato regionale, mentre
altri sei, sullo stesso percorso, hanno disputato la “mezza”. Sulla distanza più

lunga (42 km e 195 mt) si sono misurati Michele D’Errico, che a soli nove giorni di di-
stanza dalla partecipazione alla massacrante “Nove Colli” di Cesenatico (202 km), si è
laureato campione regionale di maratona nella categoria SM60 con il tempo di 3 ore,
27 minuti e 35 secondi. Tra i marsalesi, hanno poi tagliato il traguardo Antonio Pizzo
(3:33:55), quarto nella SM50, e Damiano Ardagna (3:59:21). Alla “mezza”, invece,
hanno partecipato Renato Cascio (1:48:38), Agostino Impiccichè (1:50:41), Matilde
Rallo (1:54:04), seconda nella categoria SF45, Mario Pizzo (1:57:05), Salvatore Panico
(2:11:00) e Roberto Pisciotta (2:35:24). La gara, con partenza e arrivo allo Stadio del-
l’atletica delle Palme “Vito Schifani”, si è svolta su un percorso ricavato all’interno del
parco della Favorita (4 giri per la maratona, 2 per la mezza), i cui viali alberati, grazie
all’ombra sull’asfalto, solo parzialmente e a tratti hanno mitigato il caldo opprimente.
Un avversario in più, oltre alle lunghe salite, gli atleti che hanno avuto il coraggio di
prendere parte alla gara hanno dovuto combattere, misurando le loro potenzialità con
una prova al limite dell’estremo.

Il primo nella categoria SM60, l’altra nella SF45 Lunedì 8 giugno alle ore 18, l’incontro al Seminario Vescovile di Trapani ||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||| ATLETICA

Polisportiva Marsala DOC:
D’Errico e Rallo sul podio

UN MOMENTO DELLE PREMIAZIONILUIGI VINCI IN UN MOMENTO DELLA CONFERENZA STAMPA

Roberto Tumbarello, presenta “O la borsa o la vita” 


